

pasto'fil

N° 4
2013/2014

Tous à table... pour partager notre année...

Sens... Ce dernier numéro de l'année scolaire est proposé pour le temps que l'Eglise appelle le temps de Pâques. Terminer en se souvenant de toutes les joies et les peines qui ont jalonné la vie de la classe et de l'école de septembre à juin, les mettre sous le regard du Seigneur et ainsi s'ouvrir au temps des vacances, telle est la proposition. Ce retour sur l'année - « Chemin de table... Pépites de Vie » - commence aux environs du 20 mai. Chaque classe, à son rythme, prendra ainsi le temps de repérer ces événements, puis mesurera combien chacun d'eux a permis de grandir pour en rendre grâce : le Dieu des chrétiens est Celui qui permet de dire ensemble « Et Dieu vit que cela était bon ! ». Cela avant de se séparer pour un été de joie où chacun, fort de l'année, aura composé son cocktail pour des vacances vitaminées qui donnent du bonheur !

Avec les enseignants...

Déposer sur la table un calendrier, le compléter par les moments clés de l'année. Noter sur un dessin de rondelle de fruit, les effets de ces événements sur la vie de l'équipe ; cela devient les vitamines de l'année passée ensemble : par exemple, la vitamine R comme relation, vitamine J comme joie... aucune référence bien sûr au monde médical ou scientifique ! Ces dessins prennent place dans le verre de l'équipe gardé jusqu'à la célébration.

Découvrir le Pasto'fil et s'organiser pour vivre ce temps avec les enfants et les parents.

Avec les parents... Chaque enfant reçoit le dessin d'une rondelle de fruit qu'il remet à ses parents. Il les invite à y noter une vitamine reçue cette année.

Un verre, celui des parents, déposé dans le hall de l'école, permet de collecter les rondelles de fruits. Ce verre sera apporté lors de la célébration.

« Papa, maman... quelle vitamine avez-vous reçue en me voyant vivre à l'école cette année ? »

Parole de Dieu...

Genèse 1 : « Dieu regarde tout ce qu'il a fait. Et il voit que c'est une bonne chose. »

Actes des Apôtres (4,32-35) : « La foule de ceux qui avaient cru n'était qu'un cœur et qu'une âme. Personne ne disait que ses biens lui appartenaient en propre, mais ils mettaient tout en commun. Avec beaucoup de puissance, les apôtres rendaient témoignage de la résurrection du Seigneur Jésus, et une grande grâce reposait sur eux tous. Il n'y avait aucun nécessaire parmi eux: tous ceux qui possédaient des champs ou des maisons les vendaient, apportaient le prix de ce qu'ils avaient vendu et le déposaient aux pieds des apôtres; et l'on faisait des distributions à chacun en fonction de ses besoins. »

Matthieu (28,20) : « Allez et gardez tout ce que je vous ai prescrit. »



Dimanche 11 mai : prière pour les vocations. (Voir site du diocèse de Lille)

Quand l'Église invite à relire sa vie, elle invite à s'inscrire dans l'histoire des croyants qui reconnaissent un Dieu qui est, qui était et qui vient.

Activités...

1^{er} temps = Il y a lieu de penser que la réflexion rythme régulièrement la période qui pourrait commencer vers le 20 mai : des temps courts et réguliers pour pointer les événements qui ont balisé l'année scolaire.

« *Qu'est-ce qui a fait la vie de notre classe cette année ? Mois par mois, comment l'histoire de la classe s'est tissée autour de notre table ?* » On feuillette le cahier de vie, on se souvient, on regarde les photos et les productions affichées dans la classe.

Puis tout cela s'écrit sur un chemin de table : sur les mois de l'année, déposer dessins et photos... Et le chemin de table devient « Pépites de vie » !

2^{ème} temps = Dans un temps d'échanges, on se partage l'effet de chacun de ces événements : « *Qu'est-ce que cet événement a produit sur nous ?* » « *Quelle vitamine nous a-t-il donnée ?* » On peut écrire sur le dessin d'une rondelle de fruits le nom de la vitamine... par exemple vitamine J de la joie. Chaque rondelle est déposée dans un verre transparent.

3^{ème} temps = En école, prendre le temps de célébrer. (Voir ci-dessous).

Prière à chanter... (Sur l'air de Frère Jacques)

♪ A la table, à la table,
Réunis, réunis,
Pour te dire merci, pour te dire merci,
Ô Jésus, Ô Jésus...



Pour prier ensemble...

Seigneur, tout au long de l'année, j'ai croisé la générosité, la simplicité, le sourire, les trésors et les essentiels... (*À adapter selon les partages*) que tu as mis sur mon chemin pour me remplir de vitamines. Comme le petit poucet, tu mets sur ma route des petits cailloux qui me guideront tout au long de l'été. Avec Toi, toutes les vitamines de cette année, me donneront de passer un été de joie !

Refrains du CD « Viens fleurir la fête »

de D. Sziaky

♪ Quand les voix sont mélangées,
La famille est accordée.
Du plus grand au plus petit,
Dieu nous aime réunis. (bis)



♪ Va porter va porter le soleil, éclaire un
morceau de la terre.
Va planter va planter un arbre et sème des
grains de lumière sur ton chemin.



et être envoyés... !

Célébration...

Marquer la fin d'année avec un temps de célébration, c'est rendre grâce pour l'année qui se termine et être envoyé pour le temps des vacances. On peut imaginer que les belles journées de juin donnent la possibilité de se retrouver dans la cour de l'école. Il suffit d'organiser la cour en $\frac{1}{2}$ cercle en plaçant quelques bancs qui délimitent l'espace de célébration dont le centre comporte une table couverte d'une nappe blanche, une croix, un bouquet de fleurs. En son centre, une grande coupe transparente et vide, point de départ des chemins de table... « Pépites de vie » de chacune des classes (sans oublier celui des parents et des enseignants). Le livre de la Parole est posé sur un pupitre.

Temps de l'accueil : Quand tout le monde est installé, le président de célébration constitue le groupe en invitant chaque classe, à tour de rôle, à venir déposer le verre des vitamines de l'année sur le chemin de table correspondant. Cela peut se vivre sur un fond musical.

Puis il ouvre la prière : « Nous venons de déposer le témoin de la vie de chaque classe de cette année : dans le verre, sont rassemblées les vitamines que nous avons engrangées tout au long de l'année et ce bien précieux, nous le déposons devant Toi Seigneur, toi qui nous rassembles ce matin. Nous accueillons Ton amour en traçant sur nous le signe de la croix. »

Puis on chante : 🎵 « Quand les voix sont mélangées »

Temps de la Parole : Le président de célébration va chercher le livre de la Parole, le lève et l'ouvre et l'assemblée chante 🎵 « Alléluia »

Lecture des Actes des Apôtres (4,32-35)

🎵 « Alléluia »

Courte homélie qui fait le lien entre le vécu vitaminé de l'année et ce que nous sommes invités à vivre durant l'été.

Temps de la prière : A tour de rôle, un représentant de chaque classe vient verser le contenu du verre de sa classe dans la coupe commune. Un autre dit la prière formulée comme suit : « Et Dieu vit que cela était bon, Seigneur, merci pour.... » Puis refrain 🎵 « Merci, Dieu merci » (ter) de Gaëtan de Courrèges.

Quand toutes les classes se sont exprimées, le président de célébration, dans un beau geste, lève la coupe et prononce les paroles de préface : « Vraiment, il est bon de te rendre gloire, de t'offrir notre merci, toujours et partout, à toi, Père très saint, Dieu éternel et tout-puissant. Tu n'as pas besoin de notre louange, et pourtant c'est toi qui nous inspires de te rendre grâce : nos chants n'ajoutent rien à ce que tu es, mais ils nous rapprochent de toi, par le Christ, notre Seigneur. » (d'après Préface 4)

« Autour de cette table où Tu nous as invités ce matin Seigneur, nous aimons dire ensemble en nous donnant la main...Notre Père... »

Temps de l'envoi : Le président de célébration appelle les élèves de CM2 et les adultes qui quittent l'établissement. Ils reçoivent une bénédiction particulière.

« Seigneur, nous te confions ces élèves qui quittent l'école. En septembre, ils débiteront une nouvelle étape de leur vie en entrant au collège. Sois lumière sur leur route. Nous te confions aussi les adultes de notre communauté : enseignants, personnels qui cessent leur fonction pour une retraite méritée ou pour poursuivre leur vie professionnelle dans d'autres lieux. Guide-les Seigneur chaque jour que tu fais et aide-les à garder tout ce que tu leur as prescrit. Et que le Seigneur nous bénisse Lui qui est Père Fils et saint Esprit. Amen

Remise d'une carte cocktail d'été.

Dernière parution de l'année scolaire 2013/2014.

Prochain rendez-vous juillet 2014 pour le numéro 0 de rentrée septembre 2014

2013-2014

